
平成 21 年（2009 年）12 月那覇市議会定例会

個人質問発言通告書（１日目）

平成 21 年 12 月９日（水）

※１人当たり 15 分間（答弁を除く）

順

位

氏 名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

１ 久 高 将 光

（自民・無所属

連合）

１ 都市計画行

政について

２ 企画行政に

ついて

龍潭通り地区と首里金城町地区の景観助成事

業について

那覇の観光の中心である首里城への観光客が

年間 250 万人を超えると言われる中で、最近その

周辺地区においても赤瓦屋根の建物や、琉球石灰

岩を用いた道路などが整備され、首里らしい歴史

的なまちづくりが進められていることは、非常に

すばらしいことだと考える

その中でも特に、本市が景観形成地域に指定を

し、景観助成事業によって整備されている龍潭通

り地区（県道 29 号線）と首里金城地区の赤瓦屋

根の街並みが、訪れる観光客の目を楽しませ、県

内外からも評価されつつある

そこで、次のことについて伺う

(１) 景観助成制度の内容について

(２) 龍潭通り地区と首里金城町地区の実績に

ついて

那覇空港新貨物ターミナル事業について

沖縄県は古より万国津梁またはキーストー

ン・オブ・ザ・パシフィック（太平洋の要石）と

称され、物流の拠点地区として整備が求められて

いたが、10 月 26 日深夜から、那覇空港において

全日空の国際貨物基地事業が始まった

この事業は国内３都市（成田・羽田・関西）と

アジアの５都市（ソウル・上海・香港・バンコク・

台北）の航空貨物を深夜に那覇空港に集積し、目

的地別に振り分けた上で、那覇を出発し、翌早朝

には各都市に届けるものと聞いている

沖縄から各都市へ直行便が就航するためアジ

アへの輸送コストや時間の削減が図れ、県産品の

輸出拡大や新たな産業と雇用の創出が大いに期

待できる



順

位

氏 名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

また、今回、新ターミナルが整備され、本市も

県と共に出資を予定しているとのことで大いに

期待をするものである

そこで、スタートした新貨物ターミナル事業に

ついて伺う

(１) 全日空の国際貨物基地事業の状況につい

て伺う

(２) 沖縄の経済への波及効果について伺う

(３) 同事業の将来の展望について伺う

【答弁を求める者】

市長、副市長、関係部長



個人質問（１日目） 平成 21 年 12 月９日(水)

順

位

氏 名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

(１) 平成20年12月議会で平和通り周辺でのふ

るさと（離島）物産を集約した場所の創設を

提案したが、その後の取り組みについて問う

(２) 県の離島共同市場「島人（しまんちゅ）ぬ

宝プラザ」の開設に至る背景と目的について

問う

(３) テンブス館前の広場の目的と活用状況に

ついて問う

２ 翁 長 俊 英

(公 明 党)

ふるさと雇用

再生特別基金事

業について

【答弁を求める者】

市長、副市長、関係部長



個人質問（１日目） 平成 21 年 12 月９日(水)

順

位

氏 名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

(１) 学力向上対策と全国学力調査について

① 今年度の全国学力調査の結果と学力向

上の取り組みについて伺う

② 来年度の全国学力調査について文部科

学省では、抽出調査に変更との報道もある

が、どのような状況か

③ 那覇市として来年度の学力調査につい

ての対応はどうなっているか

④ 県の学力向上対策はどうなっているか

(２) 「いじめ」問題について

① 那覇市の小中校における「いじめ」と「暴

力行為」に関する実態と要因について伺う

② 本市の児童生徒の問題行動へ対応して

いくための課題について伺う

③ 本市の児童生徒の健全育成に向けた具

体的な取り組みについて伺う

(３) 「やる気・元気旗頭フェスタ in なは」に

ついて

意義と成果について伺う

３ 永 山 盛 廣

(自民・無所属

連合)

教育行政につ

いて

【答弁を求める者】

教育長、関係部長



個人質問（１日目） 平成 21 年 12 月９日(水)

順

位

氏 名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

(１) 学校給食費の値上げについて（小学校

3,800円→4,300円、中学校4,300円→4,800

円）

① 平成９年以来 12 年ぶりの給食費の値上

げだが、その経緯と根拠について伺う

② 「那覇市学校給食費検討委員会」で今年

10月まで５回会議を実施したとの事だが、

十分に議論がなされたのか内容を伺う

③ 「那覇市学校給食費検討委員会報告書」

によると、栄養摂取基準量及び基準食品構

成を満たす給食にするための値上げだと

いうが、栄養価も含めこれまでの実態はど

うなのか伺う

④ 食育の基準及び食の安全性と学校教育

現場での実状について見解を伺う

⑤ 給食の残量の現状はどうなっているの

か伺う

(２) 教育委員会や関連公共施設のホームペー

ジの管理体制について伺う

(３) 本市の小中学校に在籍する外国籍の児

童・生徒の状況を伺う

那覇市は 10 月、石川県金沢市と交流連携都市

協定を締結した。その趣旨と目的は何か

なぜ、金沢市なのか見解を伺う

リゾートウェディングの挙式数が沖縄県は神

戸や軽井沢等を抜き日本一になった

那覇市内には有数な施設があり、国内外の関連

団体に積極的に誘致を図るべきだと思うが、当局

の考えを伺う

４ 山 川 典 二

(改革クラブ)

１ 教育行政に

ついて

２ 交流連携都

市協定につい

て

３ 観光行政に

ついて

【答弁を求める者】

市長、副市長、教育長、関係部長



個人質問（１日目） 平成 21 年 12 月９日(水)

順

位

氏 名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

11 月 21、22 日の両日、国際通り内に設置され

た無線ＬＡＮから、携帯ゲーム機「ニンテンドー

ＤＳ」を使って店舗情報などを配信するサービス

「那覇にぎわい王国～国際通りでＤＳ！～」を試

験運用していた

2010 年度内に本格運用する見込みとあるが、

次のことについて伺う

(１) この事業はどのような経緯で計画が持ち

上がったのか。また、どのような内容か

(２) この事業は他の都市、地域で実際に行われ

ているのか

(３) この事業は、国際通りを中心とした中心市

街地の活性化につながる可能性があると思

うが、将来的な展開はどう考えているのか

見解を伺う

５ 渡久地 政 作

(自民・無所属

連合)

観光行政につ

いて

【答弁を求める者】

市長、副市長、関係部長



個人質問（１日目） 平成 21 年 12 月９日(水)

順

位

氏 名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

(１) 就学援助制度を受けている子どもは５年

前と比べてどのくらいいるのか。より多くの

子どもたちが受けられるように制度の拡大

充実が必要である。見解と対応を問う

(２) 眼鏡を必要とする子どもはどのくらいい

るのかを問う。眼鏡・コンタクトレンズの実

費と検査代も就学援助制度に含めるべきで

ある。見解と対応を問う

学校給食は、教育の目的を実現するために、日

常生活における食事について正しい理解と望ま

しい食習慣を養うことなどの目標が定められて

おり、学校教育の一環として位置づけられてい

る。

(１) 保護者の負担を増す、学校給食費は値上げ

すべきではない。見解と対応を問う

(２) 誓約書と確認書の違いは何か。見解を問う

(１) うるま市での集団暴行事件は、本市でおこ

ってもおかしくないと教育現場や父母から

も懸念されている。くみとるべき問題と対応

について問う

(２) 子どもたちにゆきとどいた教育をおこな

うためには、30 人学級・少人数学級を早急

に実施するべきである。30 人学級の現状と

今後の計画について問う

６ 前 田 千 尋

(日本共産党)

１ 就学援助制

度について

２ 学校給食費

について

３ 教育行政に

ついて

【答弁を求める者】

市長、副市長、教育長、関係部長



個人質問（１日目） 平成 21 年 12 月９日(水)

順

位

氏 名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

去る 9 月議会で取り上げた消防職員の災害現

場での防具服等の備えについて伺う

(１) 本市の動物の愛護と管理に関する市民へ

の意識啓発について伺う

(２) 本市動物愛護サポーターの現状について

伺う

(３) 本市の公園等における猫動物虐待・虐殺の

実態について伺う

(４) 沖縄県動物愛護管理推進計画に基づく本

市の推進計画について伺う

肺炎の主な原因に肺炎球菌が一番目にある。し

かも重症化しやすいといわれている。今年度から

県内では助成制度を嘉手納町、久米島町がスター

トさせている。そこで、次のことについて伺う

(１) 国内で助成を制度化している自治体と助

成平均額

(２) 本市においても制度導入は急務だと考え

るが、当局の見解を伺う

(１) 公共サービス基本法においては業務を委

託した場合は、役割分担と責任の明確化がう

たわれているが、本市の実状はどうなってい

るか伺う

(２) 同法の第 11 条を達成するため本市の施策

について伺う

(３) 公共サービス基本法の条例化について伺

う

７ 下 地 敏 男

(社社連合)

１ 消防職員の

二次災害防止

対策について

２ 動物の愛護

管理推進につ

いて

３ 肺炎球菌ワ

クチン予防接

種の助成につ

いて

４ 公共サービ

ス基本法につ

いて

【答弁を求める者】

市長、副市長、関係部長



個人質問（１日目） 平成 21 年 12 月９日(水)

順

位

氏 名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

８ 我如古 一 郎

(日本共産党)

１ 子ども政策

に関連した税

金問題につい

て

２ 緊急経済雇

用対策につい

て

３ 那覇市の妊

婦検診の県外

委託事務手続

きについて

新政権が公約した「子ども手当ての増額」は大

いに望まれることであるが、それと引き換えに財

源として「配偶者控除」や「扶養控除」が廃止さ

れるといわれている。それは所得税の増税につな

がる。以下影響を伺う 
(１) 給与収入 600 万円の世帯で配偶者控除と

扶養控除（65 歳一人扶養）が廃止されると、

所得税と市県民税でいくらの増税になるか。

同じく給与収入 400 万円で子供手当てなし

の世帯で、大学生 23 歳扶養の世帯ではいく

らか

(２) 扶養控除などが廃止されて所得税が上が

ると保育料･公営住宅家賃にどのようにはね

かえるか

住民税非課税世帯が、課税世帯になるとど

れだけ上がるか

雇用情勢は厳しさを増している。今年は年末年

始の雇用･生活相談をワンストップサービスで実

施して改善すべきである

(１) 景気対策として、市道や公園の草刈、環境

整備など予算を組んで、大いに実施すべきと

思うが、見解を問う 

(２) 地方自治体の住宅リフォーム助成事業に

対して、国交省は「経済的波及効果がある」

と認めて、来年度予算として、初めて 330 億

円の要求をしている。国の制度として始まる

制度の受け皿として、今から準備すべきと思

うが、見解を問う 

(１) 本市の妊婦が里帰り出産のため、県外で安

心して妊婦健診を受けられるように、委託を

依頼する医療機関の事務手続きを軽減する

ことが必要である。土木行政に使うような契

約書や見積書など煩雑な委託契約書類は廃

止し、その委託手続きは簡素化すべきと考え

る。見解を問う 



順

位

氏 名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

(２) 全ての医療機関が委託を受けるわけでは

ない現状がある。「償還払い制度」も同時に

実施すべきである。見解を問う

「市道上間・三原線」の沖縄電力上間変電所近

くの、一日橋交差点につながる出入り口は、国道

との段差があるため、信号を早く抜けたい車と、

速度を緩める車で事故がよく起こる場所でもあ

る。改善策を問う 

４ 道路行政に

ついて

【答弁を求める者】

市長、副市長、関係部長



個人質問（１日目） 平成 21 年 12 月９日(水)

順

位

氏 名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

(１) 余裕教室の現状と活用状況について伺う

(２) 児童クラブや地域学校連携施設の設置に

ついて、地域の要請にどのように応えている

か。当局の説明を求める

(３) 今後の学校老朽化施設の建て替えに伴い、

児童クラブや地域学校連携施設の設置計画

はどのようになっているのか。当局の見解を

伺う

９ 宮 里 光 雄

(改革クラブ)

教育行政につ

いて

【答弁を求める者】

市長、副市長、教育長、関係部長


